

### EMINENTE CREACION CIENTIFICA

Enfermos **¡OJOS!** de los ojos  
**PRODIGALUZ GALUZ**  
**PARPADOS**

MARCA REGISTRADA SEGUN LAS LEYES

Preparado por el doctor J. Martínez Menéndez

Cendecorado con la Cruz del Mérito Militar por méritos profesionales

Específico único en todo el mundo que cura radicalmente las enfermedades de los ojos por graves y crónicas que sean, con rapidez asombrosa, evitando operaciones quirúrgicas que con tanto fundamento atemorizan a los enfermos. Desaparición de los dolores y molestias a su primera aplicación. Eminentemente eficaz en las oftalmías graves y por excelencia en las granulosas (granulaciones purulenta y blenorragia, queratitis, ulceraciones de la córnea, rijas, etc.) Las oftalmías originarias de enfermedades venereas cúralas en breve tiempo. Maravilloso en las infecciones postoperatorias. Hace desaparecer las cataratas en período de formación. Destruye microbios, cicatriza, desinfecta y cura para siempre. No más remedios arsenicales, mercuriales, nitrato de plata azul metileno y otros tan temibles usados en clínicas. Las vistas débiles y cansadas adquieren prodigiosa potencia visual. ¡No más neblina! ¡Siempre vista muy clara! ¡Jamás fracasa! El 98 por 100 de los enfermos de los ojos cúranse antes de concluir el primer frasquito del específico PRODIGALUZ.

PRODIGALUZ eclipsa para siempre el tratamiento por las colirios conocidos hasta hoy en todos los gabinetes oculísticos; colirios que en la mayor parte de los casos no hacen más que empeorar el mal, irritando órgano tan importante como la mucosa conjuntival. El nitrato de plata, causa de verdadero terror de los enfermos y de muchas ceguerras, lo hace desaparecer PRODIGALUZ.

PRODIGALUZ es completamente inofensivo y produce sus estupendos resultados sin causar la menor molestia a los enfermos. Detiene la miopía progresiva. ¡Enfermos de los ojos! Estad seguros que curaréis en brevisimo tiempo usando el portentoso específico PRODIGALUZ. (Exigid la firma y marca en el precinto de la cubierta) — Precio del frasquito: en Madrid, 18 pesetas; en provincias, 18.80; extranjero, 25 pesetas.

Dirección general: E. CUADRADO L. V., Mesoneró Romanos, 4, 1º, Madrid

Envíos a todas partes. Correspondencia por postal.

Pagos por giro postal o letra de fácil cobro

Testimonios Jueces, Fiscales, Jefes del Ejército, Ingenieros, Comerciantes, Obreros, etc.

¡Éxito intalible! Sin cocaína, atropina ni ningunas otras substancias peligrosas como se puede comprobar, sometiéndolo a un minucioso análisis cualitativo: aplíquese en los recién nacidos.

¡Unico en el Orbe!

La misma Casa remite VEGECANF (sin mercurio) Infalible en enfermedades secretas

## Género chico en España

(por M. Martínez Espada)

Hablando de él, en cierta ocasión dijo don Juan Valera, el autor de esa maravilla que se llama *Mascamor*, que no hay tal género chico, porque ni constituye un género, propiamente dicho, ni se miden en arte, las obras por el tamaño.

Sánchez Pérez, también ha tratado esta cuestión varias veces con su innegable competencia, y ha defendido a capa y espada, cuando había menester, al vapuleado género chico.

Pero ni Valera ni Sánchez Pérez, seguramente, se han tomado la molestia, en el verano actual, de hacer una visita al teatro "El dorado", ni al barracón, con honores de tal, que se titula "Maravilla".

En aquellos escenarios explican los

cómicos todas las noches un curso completo de idiotismo, de pornografía sin gracias, haciendo la apología de lo más bajo, lo más ruin y lo más sucio de las costumbres del pueblo; pero no del pueblo madrileño, ni de otro alguno conocido, sino de un pueblo inventado por las ingeniosísimas autores, que barajan a capricho, revisitiéndole de todos los vicios, para hacer el chiste y sacar el efecto.

Porque no se trata ya del falseamiento de la verdad, ni de los asuntos faltos hasta de sentido común, tratados con más o menos fortuna, ni del abuso del retruécano, que llegó a hacerse inaguantable, sino de algo peor todavía, que el Gobernador debiera

prohibir, aunque sólo fuese por higiene.

Al ver al público reír a mandíbula batiente, con tanta y tanta estupidez, no puede uno menos de preguntarse, hasta qué punto de rebajamiento ha llegado en sus gustos artísticos, hasta dónde le llevan esos que disculpan sus atrevimientos diciendo que "solo se proponen hacer reír".

¡Hacer reír! Es cosa bien fácil, por lo visto. Nada de poner en prensa la imaginación ni de torturar el ingenio. Basta con inventar toda clase de absurdos, barajarlos como mejor convenga, no tener... aprensión y dejar correr la pluma.

No me dictan estas líneas odios y rencores, que soy incapaz de sentir, mucho menos teniendo en cuenta que la mayoría de esos autores son amigos míos; ni tampoco son exageraciones propias de un temperamento vehementemente impresionable, no; digo todo esto, porque lo siento, porque vivo con pena cómo el teatro español, ya en decadencia, se precipita a su ruina total.

El género chico, cada vez más chico, por lo que al arte se refiere, cada vez más grande por lo que toca a su carencia de buen gusto, va degenerando rápidamente y arrojará en manos de los mismos que lo sostienen.

Esos "Salones", que ahora están de moda, son la charca donde se han de pojar los ingenios... averiados que han hecho de la pornografía y la impureza la base de su negocio y de sus obras.

### Lista de telegramas rezagados

Oficina Central, San José, 1º al 8 de Noviembre de 1920.

Turrialba, Rafael Salas  
Ahogados, Juan Félix Bonilla.

Limón, Mercedes Valverde.  
Siquirres, Francisca Galero.  
Cartagó, Herman Egner.  
Corinto, Cristina S. Alexander.

Roble, Miguel Zamora.  
Puntarenas, Jesús Céspedes  
Guatemala, Ricardo Rodríguez.

Limón, Jovita de Benavides  
Sóamente se rezagan telegramas cuya entrega ha sido absolutamente imposible. Las señas no se cobran y no obstante, los telegramas carecen de ellas, o las traen muy inseguras. A veces hay tres y cuatro personas del mismo nombre, lo cual tiene el inconveniente de que al buscar al verdadero dueño del telegrama y dar con él, se ha perdido por lo menos medio día de tiempo muy precioso tal vez para el interesado, y para el empleado también. Le estimaré publicar estas palabras al pie de la lista, con lo cual se han de beneficiar los que usen de las líneas telegráficas a menudo.

El Inspector de la Oficina Central.

C. A. MORA

LEA USTED  
los Avisos de Ocasión;  
puede interesarle alguno.

## Los muertos mandan...

El cañón dejó de tronar y su boca humeante ya no disparó más mortífera metralla sobre los hombres.

La espada volvió tinta en sangre a su funda y no llevó más altanera la muerte en su fúnebre contorno.

Los fusiles, calientes por el interrumpido disparar de días, de meses y de años, cayeron y sus bayonetas dobladas en la carne del hermano, claváronse en el suelo, donde antes también se clavaba el azadón y el arado.

El caballo retrocedió y no hundió más su pecho valiente entre las huestes humanas.

Y el torpedo fugaz, criminoso y devastante, no silbó más, como las malignas víboras entre las aguas turquesas para hundir el coloso dentro del coloso.

Y el aeroplano descendió, suave, agitando como las palomas su vestido blanco.

Y una paloma, también blanca, también risueña, volvió, con una guirnalda de olivo, fresca y glauca, entre su pico de oro.....

Y había terminado el diluvio y en el Cielo, un arco iris lució su septena de irisados coloridos.

Y la paz vino.

Así, el 11 de Noviembre de 1918 el humo de los campos de batalla desapareció y las balas no silbaron más, con su diabólico efecto.

Pero entre el humo, entre los escombros de lo derruido, entre los restos de aquella ciclópea hecatombe, la más grande del universo, quedaron seis millones de sepulturas, seis millones de cruces y cien millones de seres desafortunados, tristes, hambrientos, huérfanos, con sus carnes y sus almas destruidas.

Y el enorme dreadnought y el veloz submarino apagaron sus calderas y silenciaron sus ronquinas hélices.

Pero en el tondo del océano, testigo de la destrucción de los hombres; como otro Mar Rojo, pero sin Moisés, quedaron los marinos que defendieron sus respectivas banderas, quedaron los cadáveres de inocentes pasajeros, de hermosas mujeres y de desamparados niños.

Pobres soldados! Pobres marinos! Abnegados héroes anónimos! valerosos oficiales y legendarios generales y almirantes.

El mundo hoy ya cuerdo, contempla vuestro sacrificio tal vez injusto, pero siempre glorioso.

Y por eso levantamos nuestra plegaria, abrimos nuestro labio y pedimos de rodillas al Altísimo por vuestro eterno descanso.

Sursum corda!!

LA VERDAD, rememora la gran fecha de los muertos de la Guerra mundial, el gran día del aléluya de la Paz y tiende sus crespones, sus guirnaldas de laurel y de flores, sobre las tumbas de los que salieron a la defensa de sus Patrias y de sus banderas.

11 de noviembre de 1920.

MAC. VARGAS

## Nuevos inventos

M. Pierre Delbet, profesor en la clínica de la Universidad de París, ha presentado a la Academia de Medicina un informe acerca de su último descubrimiento, en el cual consiste en reemplazar los tejidos vivos por una lámina de caucho. En apoyo de su tesis citó dos casos en que las pruebas etectuadas habían sido coronadas por el éxito. En uno de sus casos en que la piel de un dedo había quedado adherida al hueso, lo cual hacía inactivo el dedo, M. Delbet interpuso entre la piel y el hueso una delgada hoja de caucho, de tal modo que el enfermo puede ahora servirse fácilmente de su dedo, sin darse cuenta alguna de que dentro hay una sustancia extraña.

El segundo caso consistía en una hernia extensiva del intestino grueso. Una espesa hoja de caucho insertada en la cavidad abdominal procuró al enfermo un alivio absoluto y permanente.

## De Naranja

De la hermosa ciudad naranjeña vino a esta metrópoli el distinguido Cura de aquella parroquia, Presbítero don Federico Carvajal.

Reciba por tal motivo nuestro afectuoso saludo, deseándole a la vez feliz regreso.

# UN RICO POBRE

Hubo un hombre que, habiéndose acostado, no pudo dormir en toda la noche.

Pensaba: —¿Por qué la vida es tan penosa para los pobres? ¿Y por qué los ricos acumulan tanto dinero? Tienen cajas llenas de oro y sin embargo, prívase de todo para seguir amontonando. Si yo fuera rico no viviría de igual modo; daríame buena vida y procuraría que no fuese peor la de los demás.

De pronto oyó una voz que le decía:

—¿Quieres ser rico? He aquí una bolsa; no hay en ella más que un escudo; pero en cuanto lo saques otro lo reemplazará. Saca todos los escudos que quieras y en seguida echa la bolsa al río. Más antes de echar al río la bolsa no gastes ninguno de los escudos, porque el resto se te voiverá piedras.

El pobre hombre estaba loco de alegría. Cuando se sintió algo más tranquilo cuidóse del regalo.

Y apenas había sacado un escudo, en el fondo de la bolsa vió que surgía otro.

—¡La felicidad es mía!— murmuró.—Toda la noche pasaré sacando escudos y mañana seré rico. Mañana echaré la bolsa al agua y desde entonces viviré cómodamente.

Per o, llegada la mañana cambió de parecer.

—Si quiero tener doble—esto se dijo—con estar un día más ante mi bolsa, lo tendré.

Y también pasó aquel día extrayendo escudos. Al siguiente más, más; al otro más... No podía decidirse a dejar la bolsa.

En esto sintió hambre y entonces recordó que sólo disponía de algunos que otros pedazos de pan negro.

Ir a comprar otra cosa era imposible; porque habría querido comer, pero de ningún modo separarse de la bolsa. Comió, pues, el desgraciado de aquel pan negro y duro; luego continuó sacando oro.

Ni aún por las noches descansaba.

Pasó de esta manera una semana, un mes, un año.

¿Quién se hubiera contentado teniendo cierta cantidad?

¡Todo el mundo quiere acumular lo que más puede!

El hombre aquel hace una vida de mendigo; ¡ha olvidado que deseó vivir para su placer y el de sus semejantes!

De vez en cuando toma una resolución: aproximarse al río para arrojar la bolsa al agua; pero se arrepiente y se retira al punto. Hoy está viejo, amarillento como su oro, mas no puede cesar en su tarea.

Y así muere, pobre, sentado sobre un banco y con la bolsa entre las manos.

LEÓN TOLSTOY

## COMUNICADO

# Así hablaba Zaratustra

...Y he aquí, que un hombre venido de un lejano villorrio, traía en la mano una antorcha como para alumbrar la senda de un pueblo.

Costa Rica dentro de su pequeñez, tiene todas las maravillas que han podido asombrar al hombre: Así como el mundo en las horas trágicas del conflicto mundial recién pasado, volvía los ojos hacia la Casa Blanca porque sabía que de allí había de salir quien, en carro de triunfo, llevara la blanca bandera de la paz detrás de las cureñas de sus cañones; y más antiguamente la humanidad arrebatada oyó desde el Sinaí la milagrosa y evangélica palabra que ha florecido en las nobles virtudes que ha hecho más o menos felices a los hombres, así Costa Rica tiene su GUAYABO de donde irradia la luz de las más sublimes revelaciones. Ahí vive rodeado de zarzas, como en un cilicio perenne, un hombre sabio y noble a quien la generación actual del país no ha comprendido y no ha apreciado en todo su imponderable valor. Salve, oh! tú anacoreta incomprendido y olvidado; salve, mil veces salve: el edificante ejemplo de los romanos trayendo a las más altas dignidades de su país al hurano Cincinato, no se quedará zonto, que la Costa Rica (de mañana, o la de pasado mañana, ha del legar hasta tus predios a decirte: Oh! Juan, no seas tan... Juan, esto es, no seas tan indiferente a los asuntos de la República, como diría nuestro amigo don Rómulo Tovar; ven al más honroso sitio; tú naciste para más altos destinos que para ordeñar tus vacas y desgarrapatar tu ganado. Y nuestro don Juan, otrora Adminis-

trador de una Empresa que tampoco lo supo comprender, aunque algunos envidiosos dicen que él fué el que no pudo entenderla; nuestro don Juan con estoicismo digno de loa, vendrá en silla de manos, a hacer la felicidad de Costa Rica, pobre moza árémica y triste desde que este cruzado caballero la abandonó.

Siempre que se discuten los más árduos problemas nacionales, ya sea el establecimiento del telégrafo sin hilos, o la depreciación de nuestra moneda, o el aprovechamiento del radium en la curación del cáncer, o el movimiento continuo o la regulación de nuestra hora en base al meridiano de Grengwich; o se suscita una polémica sobre las cordenadas celestes, el país entero, en beatísimo recogimiento, aguarda expectante que se ilumine en el Este la región del Guayabo, y que aparezca allá, protegido por ese ígneo resplandor, el munificante don Juan, para decir la palabra salvadora ante la cual el la Declaratoria de los derechos del Hombre es una lenteja.

Anteayer no más, en el "Diario de Costa Rica", nuestro estimable don Juan se suelta en una filípica que debe ser leída por todos los que quieran conocer sus especiales capacidades.

Que entre los beneficios que la Providencia nos tenga reservados, figure el de que la vida de este... Juan sea eterna y que tenga siempre la juventud de los dioses, aunque tiemble allá arriba, en los círculos celestes, su Tocayo, Juan de Patmos.

Que así sea.

GAVROCHE

## Las flores, regalo de la naturaleza

La flor da la miel; es hija de la mañana, el encanto de la primavera, el tesoro de los perfumes, el gracioso adorno de las vírgenes. Fugaz es su vida como la del hombre, pero la flor deja caer dulcemente sus pétalos sobre la tierra. Entre los antiguos se coronaban con flores las copas en los banquetes y las cabezas blancas de los sabios. Con ellas se cubrían los cuerpos de los mártires, y los altares de las catacumbas; hoy para recordar esas piadosas y antiguas costumbres, adornamos con ellas nuestros templos. Con los colores de las flores simbolizamos nuestras afectaciones; con el verde de su follaje la esperanza, la inocencia con su blancura, el pudor con sus tintes de rosa, y hay naciones en donde se interpretan con ellas todos los sentimientos: oráculo encantador que no encierra ningún error peligroso y no guarda sino la historia fugitiva de las mudanzas del corazón!

CHATEAUBRIAND.

LOS CABALLOS Y VACAS, padecen de cólico y de calambres. el PAINKILLER siempre cura. Me dio como en agua caliente, repitiendo unas cuantas veces. Rehuse los sustitutos. No hay más que un PAIN KILLER, el de PERRY DAVIS.

## La Compañía

### Virginia Fábregas

Con motivo de un suelto que nuestros lectores verían ayer en nuestro diario relativo a la Compañía Virginia Fábregas, estuvo a visitarnos el representante de la misma, para indicarnos que la Compañía vendrá al país con sus elementos completos.

Nos dijo que la actriz Mercedes Navarro (que dicho sea de paso, ahora actúa con gran éxito en Guatemala al frente un núcleo artístico por ella organizado) hace ya muchos meses que dejó de pertenecer a la Compañía Fábregas y fué sustituida con otra actriz de reconocido mérito.

Nos entregó, al mismo tiempo, copia del telegrama que reproducimos a continuación, y por el cual se colige que está al arribar a nuestras playas la eminente artista mexicana, a la que presentamos desde ahora nuestra bienvenida.

"San José de Guatemala, 4 noviembre de 1920.

Sr. D. Francisco Quer de Barceló.

Embarcamos hoy City of Para... Salude respetuosamente público y prensa de esa tierra hermosa que ansío conocer.

Virginia Fábregas"

LAS PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes precisos para corregir este mal.

## Sección Educacional

### La Asamblea de Cartago

El último sábado se verificó en Cartago en la elegante escuela "Presidente Jiménez" una interesantísima asamblea del Magisterio Nacional, la última del presente curso.

Asistieron por allí de 200 maestros la mayor parte del bello sexo. Hubo representantes de todas las provincias y pueblos y la alegría y el compañerismo brillaron allí por espacio de 3 horas.

Por el tren [de nueve llegaron los maestros de la capital y una delegación de normalistas heredianos. Es de sentir que el Colegio de Stas. no haya nombrado ninguna comisión para estos actos.

Leídos los proyectos de bases fueron modificados en pequeños detalles participando en esto activamente los maestros don Ig. Barahona, don C. L. Sáenz, don Leov. Arias, don Mac. Vargas, don R. Céspedes, don Amador Padilla y don Abel Fernández.

Hubo larga discusión sobre el monto de la cuota, pero al fin quedó determinada un colón.

Los maestros tendrán revista.

El socio don M. Vargas propuso que se interesara al Ejecutivo para que presentara al Congreso en sus nuevas sesiones el proyecto de mutualidad escolar del maestro de Atenas ya conocido de nuestros lectores.

El Sr. Barahona propuso el nombramiento de un Círculo de Lectura que fué aprobado.

La asamblea recomendó el reglamento interior esbozado por don Juan Rudin.

A las 3 se suspendió el acto y momentos después los maestros fueron obsequiados por los de Cartago con un sabroso refresco en el Salón París y con deliciosos dulces.

La labor fué activa y la cordialidad reinó en todos los momentos.

Ahora solo se verificarán sesiones de Directiva y se reorganizará la Directiva. Algunos circuitos como el de San José y Alajuela han facultado al Inspector para que del cheque se rebaje la cuota del colón mensual.

Ocho días de realización!!

LA TIENDA

La Gran Señora

está preparando una VERDADERA REALIZACIÓN de toda clase de géneros que empezará el día 12 de este mes.

Ricos y pobres pueden economizar dinero aguardando esta oportunidad.

JOSE SARKIS

San José -- Costa Rica

### La ceremonia de ayer

A las ocho y media de la mañana se reunieron en la santa Iglesia Catedral no menos de dos mil personas que fueron a presenciar las exequias fúnebres de los fallecidos en la gran guerra, ceremonia dispuesta por la estimable colonia francesa.

Asistieron los altos funcionarios oficiales y grupos extranjeros de las diversas colonias.

En la iglesia se hizo un adorno sencillo y se dispuso el centro para los invitados oficiales.

El canto fué sobresaliente.

Mañana daremos crónica más detallada.

## LICITACION

### Provisión Fósforos

La Secretaría de Hacienda solicita propuestas para la provisión de 5000 latas de fósforos suecos, marca "Globo", en los tamaños mediano y pequeño usuales.

Los precios deben ser por la mercadería puesta en la Aduana de Limón.

Estos fósforos se recibirán por entregas de 1000 latas cada dos meses, debiendo hacerse la primera el 28 de febrero de 1921.

Las propuestas deberán entregarse por escrito al Oficial Mayor de la Secretaría a las 2 p. m. del 30 del corriente y serán abiertas por éste en presencia del Jefe de la Sección Comercial. Secretaría de Hacienda, San José, 2 de noviembre de 1920.

## LA GERMANIA

CENTRO CICLISTA Y TALLER MECANICO

Venta de toda clase de repuestos para bicicletas: Llantas neumáticas y Cámaras de aire sin neumático, Llantas abiertas sin cejilla y con ella, Pedales, Lámparas, Manivelas, Asientos, Puños, Timbres, Clausones, para bicicletas y Coches, Esmaltes extrafinos para bicicletas, Bicicletas a precios bajos para niños, niñas u hombres.

Se compran bicicletas en mal estado o piezas sueltas, 100 varas al Sur del Hotel Washington.



**Avisos de ocasión**

Cada 25 palabras o menos, 25 céntimos por inserción. Cada 5 palabras o fracción de exceso, 5 céntimos por inserción. No aceptamos anuncios alternos y por menos de cuatro inserciones.

**AUTOMOVIL FORD.**—Se vende uno, de oportunidad. Informes en este día-116.

SE VENDE MUY BARATA una máquina de escribir Fox N° 1, portable.

**RELOJERIA ITALO-TICA**, de Angel Cavallini P.—De regreso de la guerra he abierto nuevamente mi taller de reparaciones de relojes. Poseo certificado de práctica de importante relojería europea. Trabajo garantizado. Avenida Fernández Guell, 50 varas al Oeste de Mercado.

**LA LIBRERIA Española**

DE MARÍA V. DE LINES Ofrece a todas LAS JUNTAS DE EDUCACION su surtido de textos escolares, cuadernos rayado común, de 3, 4 y 5 mm, de dibujo, cuadriculados, para música, plumas Spencer, legítimas e imitación, casquillos, lápices baratos y de magnífica calidad, cajas de lápices de colores, crayones, plumas Falcon tinta negra y roja, borradores, tiza, pizarras, pizarrines, el acreditado Silabario de Napoleón Quesada, Lector Costarricense, Libro 1º para 2º Grado y Libro 4º para 5º Grado, Catecismos, Historia Sagrada; compases, doble-decímetros, transportadores, libretas, papel secante, gran variedad de textos para los Colegios de Segunda Enseñanza, todo de magnífica calidad y a precios relativamente bajos.

Hagan Uds. sus pedidos a la **LIBRERIA ESPAÑOLA, IMPRENTA, ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE DE** María v. de Lines

**Adelaida Solórzano OBSTETRICA**

Tiene el gusto de ponerse a la disposición de su clientela, en su nueva residencia casa contigua a la de don Tobías Solís v., 175 al Sur del Hotel Washington.

**Cervecería Traube**

Esta fábrica siempre ha puesto y pone tapitas nuevas en sus botellas, lo cual garantiza a todos sus consumidores higiene y seguridad.

**WATCH!**

En esta imprenta se traduce del español al inglés y viceversa.

We can translate to or from English and Spanish. Perfect Knowledge.

Fumad cigarrillos aromáticos iztepeques marca **Rosalina C. de Cortés** Son los más aceptables De venta en todos los establecimientos.

Depósito general: 50 varas al Oeste de La Uvita.

**Rafael Meza N.**

CIRUJANO DENTISTA Oficina: 5 v. al Noreste del edificio de Correos Extracciones sin dolor

**El motín de ayer**

**No hubo heridos, antes beneficiados**

Con ser día de feria comercial y con la celebración del día de la Paz un inmenso gentío corría por la Avenida Central, dirigiéndose al Mercado.

Hombres, mujeres, niños, ancianos, criollos y extranjeros iban en largísima procesión todos agitados y convulsos.

Al fin y al cabo llegaron, y se lanzaron como un río dentro del bazar "La Gran Señora".

Allí en medio estaba el protagonista don José Sarkis, en medio de una montaña de cobijas, lanas, mantas, lienzos, sedas, perfumes y casimires.

Allí no se miran etiquetas de precios, se vende a como se puede, con el cambio al tipo legal al 215%, como lo oyen.

Trabajamos costó abrirnos paso y apenas pudimos comprarnos una cobija de seis colones.

Ahora ya la pasaremos mejor.

Corran muchachos, pues aquello es tan barato que ni si quiera llegará al domingo.

**DE TODO**

Las escuelas tuvieron ayer medio día de asueto para que los discípulos asistieran a la misa memorativa de los muertos de la guerra.

—Nuestro colega «La Prensa» no dió ayer edición por haber sido un día medio feriado. Así lo explicó a sus lectores.

—El cuerpo de gendarmes asistió a los funerales de la Iglesia Catedral llevando unitorme de gala.

—La caja de cañería de la esquina de la Provedora, rota y descuidada permanece abierta llena de agua verdosa, putrefacta, insalubre.

Lo peor del caso es que allí alguno va a meter los pies y va a sufrir alguna dislocadura o fractura.

Y la policía de higiene tan tranquila,....y el fontanero municipal idem...idem.

**FUNERARIA de Campos y Hno.**

Dígame lo que se dijere, nadie puede dar un servicio igual al de esa Funeraria: precios bajísimos y servicio decente.

**FRAY GEROLAMO**

**SAVONAROLA** Breve biografía apologética acompañada de un recuerdo sobre los Mártires de Belfiore, por Adriano Arié.

Hállase en venta, al precio de 20 CENTIMOS, en las librerías de Tormo y Trejos Haos.

**Atención**

En la Administración de este diario se compran ejemplares del 31 de Octubre ppdo.

**Doctora Jadwisia de Picado**

**Enfermedades de señoras y niños**

Oficina: 100 varas al Norte de la Librería de Lines, Nueva Casa de Salud del Dr. Rodríguez

—: CONSULTAS: De 9 a 11 a. m. —:

**En la Cárcel**

Está pendiente de resolución en el Ministerio de Policía una solicitud para establecer allí un curso de fabricación de sombreros de pita, idea magnífica que merece ser apoyada del Gobierno para moralizar aquel centro.

El Director Sr. Castro la ha tramitado, muy recomendada.

**Club Alfonso XIII**

Este Club durante los años de la guerra estuvo cerrado.

Ahora con motivo de mejor situación económica entre los dependientes y empleados se reabrió, creyendo sus directores que se mantendría abierto.

Pero ha venido el fracaso y ha entrado en liquidación

Hemos de sentir la mala noticia porque aquel Centro representaba un brote de vida social, de Cooperación y de deportes.

Los socios actuales declararon la clausura y la venta del mobiliario, entre el cual existía un escritorio lujosísimo.

Con tal motivo varios socios desean que se publique la liquidación, cosa que con mucho gusto haremos cuando nos manden sus informes los comisionados. Lástima que la Sociedad de Dependientes no tomara a su cargo ese Club que tantísima falta va a hacer.

**Adoración Nocturna de San José**

Con motivo del fallecimiento de la cooperadora Rafaela Rodríguez, se dispuso mandar celebrar en sufragio suyo las tres misas de reglamento en la Capilla del Seminario, los días 15, 16 y 17, a las 6.30 a. m.

Se suplica la asistencia a los socios.

**Noticias españolas**

Progresan los trabajos de organización para la Exhibición comercial de 1921 confiada a un grupo de comerciantes de esta plaza.

Como se sabe, el lugar elegido es el Edificio Metálico.

Se han mandado millares de prospectos a España para ver cuantos industriales y productores participan y para calcular el espacio que se pueda ofrecer a cada productor.

—Ha sido muy favorablemente comentada la idea del Gobierno de montar la policía rural de acuerdo con la ordenanza española de Guardia Civil.

La Colonia española se ha complacido mucho del regreso del conocido comerciante don Miguel Turull y su señora.

—Se ha sentido mucho, entre españoles la clausura del Club Alfonso XIII.

**Inhalador electro iódico Maggiorani**

Combate los gérmenes de Influenza, Tuberculosis, Tosferina; también Catarros. Costo \$2.00, en las boticas Central y La Dolorosa.

**Un robo de plantas**

A las 4 de la mañana de ayer el activo policía José Francisco Castillo sorprendió a un negro saliendo del jardín de la casa de habitación de don Ibo Rojas con unos helechos y begonias. El negro en cuestión había salido ayer de la cárcel y contestó con desfachatez que el tenía que irse para Peralta y que de alguna parte tenía que sacar el valor del tiquete.

Aplaudimos la actividad de ese policía que pertenece a la 1ª Sección.

**Nicolás F. Meza**

CIRUJANO DENTISTA

Tiene su oficina, desde hace muchos años, 15 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios mediante ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

**Conocimientos útiles**

El bórax es una de las substancias mejores para acabar con las asquerosas cucarachas. No hay más que echar una buena cantidad de bórax, finalmente pulverizado, en los sitios donde abundan, y diariamente se encontrarán cucarachas muertas, hasta que desaparecen todas. Cuando las cucarachas penetran en una despensa, conviene poner en ella un plato de tomate; que es un manjar muy de su gusto, mezclado con bórax; al cabo de uno o dos días se notarán sus efectos.

**Contra la tos convulsa**

El doctor Mark Howell, de Londres, ha publicado en el "British Medical Journal" una comunicación acerca de un remedio rural contra la tos convulsa, muy poco conocido y sin embargo muy eficaz.

Consiste en mondar dientes de ajo, cortarlos en delgadas capas y llevarlos bajo las plantas de los pies entre dos pares de calcetines, porque si se ponen en contacto con la piel pueden producir irritación.

Generalmente al cabo de media hora de llevar los ajos en la forma indicada, el aliento adquiere su olor, y la tos y el espasmo desaparecen por lo común a las cuarenta y ocho.

El tratamiento se continúa durante siete, diez o más días, según la gravedad del caso.

Los canadienses emplean la cebolla de igual modo y con el mismo fin curativo.

El ajo puede administrarse también en forma de sopa o salsa, machacando los dientes de ajo y cocidiéndolos con leche y trozos de pan.

**Máquina de escribir**

Se desea comprar una en perfecto buen estado y de marca moderna.

Entenderse con Ybo Rojas en su taller situado 100 v. al sur del Parque Central, de 11 a 12 a. m. y de 4 a 5 p. m.

UNANCIE EN «LA VERDAD»

**JUGUETES ALEMANES y otros regalos**

para todos los gustos, de todos los precios

Exhibición desde ahora en la

**Librería Lehmann (Sauter & Co.)**

Imprenta, Encuadernación

**VIDA SOCIAL**

—Participamos de la pena que experimenta doña Adelina Mora, en la cual la muy estimable maestra ha llevado tan mal rato.

—Saldrá para Méjico y Nicaragua don Leonardo Montalbán.

—El General Chao sale para su país y tomará el vapor de la Pacific Mail, que ha de conducirle a Manzanillo.

—Continúa mejorando don Manuel Sáenz, cumplido Inspector de la Lotería del Asilo Chapú.

—Doña Anita Calvo, estimable compañera de don Eulogio Calvo, ha experimentado una dolorosa operación quirúrgica. Ojalá se reponga cuanto antes.

**Aníbal Santos**

ABOGADO Y NOTARIO

Puede dirigir en la Corte asuntos judiciales de las provincias, presentar escrituras al Registro y enviar borradores para corregir las defectuosas.

**Duelo en Desamparados**

«La Verdad» se asocia debidamente al duelo que hoy experimenta en la ciudad de Desamparados la muy estimable familia Solano Monge que desconsolada llora la eterna partida de la apreciable señorita Silvana.

Aquel hogar ha quedado lleno de intensa pesadumbre por tal motivo y de ella participamos, pidiendo a Dios que para los buenos padres y apreciados hermanos y demás deudos, llegue el consuelo y la resignación.

Sobre la tumba de Silvanita ofrecemos nosotros una corona de margaritas y crisantemas.

**EL Dr. Rafael Calderón**

ha abierto su consultorio 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, frente a don Nicolás Meza.

Al mismo local se ha trasladado el Doctor Roberto Fonseca Calvo.